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 Наши дети

Конноспортивная школа 
должна развиваться

 Законодательство

О пособии 
на детей 
Депутаты Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга 
приняли внесенный 
Губернатором закон, 
касающийся индексации 
ежемесячной денежной 
выплаты на ребенка в 
возрасте от трех до семи лет.

Комментарий Председателя За-
конодательного Собрания Санкт-
Петербурга, секретаря Санкт-
Петербургского регионального 
отделения партии «Единая Россия» 
Вячеслава Макарова:

«Законопроект привязывает ин-
дексацию ежемесячной выплаты 
к среднедушевому доходу семьи. 
Если такой доход не превышает ве-
личину прожиточного минимума, то 
размер пособия составит половину 
прожиточного минимума для детей 
в Санкт-Петербурге. В случае, когда 
семейный доход не превышает про-
житочный минимум даже с учетом 
выплаты на ребенка, назначается 
пособие в размере 75 % детского 
прожиточного минимума. И нако-
нец, 100 % суммы выплачивается, 
если среднедушевой доход остает-
ся на низком уровне даже с учетом 
75-процентной выплаты.

Размер прожиточного 
минимума в 
Санкт‑Петербурге на детей 
составляет 11 607 рублей 50 
копеек. 

Документ четко соответствует 
критерию адресной помощи, со-
ставляющей основу социальной 
политики Санкт-Петербурга. Благо-
даря этому можно быть уверенным, 
что все нуждающиеся семьи получат 
поддержку за счет средств городско-
го бюджета, адекватную их нуждам».

С 2012 года МО Морские ворота реализует проект конноспортивной школы «Морской конек». За это время 
клуб значительно вырос, его воспитанники являются чемпионами города и страны, мастерами спорта. 
Значит ли это, что школа должна получить более серьезную поддержку?  

 Избирателю

Выборный сентябрь
Проведение выборов депутатов Законодательного Собрания Санкт-Петербурга VII созыва 
запланировано одновременно с выборами в Государственную Думу VIII созыва в единый день голосования 
19 сентября 2021 года. 

Всего в Законодательное Собрание го-
рода избирается 50 депутатов по смешан-
ной избирательной системе: 25 – по пар-
тийным спискам и 25 – по одномандатным 
округам. 

Санкт-Петербург разделен на 25 изби-
рательных округов, включающих в себя 
по несколько муниципальных образо-
ваний. В каждом избирательном округе 
избирается только один депутат. Схема 
одномандатных избирательных округов 
была принята в марте 2016 года сроком 

на 10 лет. Но в ноябре 2020 года в связи 
с изменением численности избирателей 
были внесены изменения в границы че-
тырех избирательных округов. Так, МО 
Морские ворота был передан в избира-
тельный округ № 1. По новой схеме одно-
мандатных округов мы будем голосовать 
вместе с двумя районами: Адмиралтей-
ским и Центральным.

Напомним, ранее МО Морские ворота 
входил в избирательный округ № 16 вме-
сте с Нарвским округом, частично Автово, 

Южно-Приморским и Юго-Западом. Наш 
округ в нынешнем Законодательном Со-
брании города представляет депутат Ан-
дрей Васильев.  

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №1
Адмиралтейский: Адмиралтейский 
округ, Екатерингофский, Измайловское, 
Коломна, Семеновский, Сенной округ.
Кировский: Морские ворота.
Центральный: № 78, Дворцовый округ, 
частично Литейный округ.

 Безопасность
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 Актуально

Прием депутатов 
Депутаты Муниципального Совета ведут при-
ем жителей каждый вторник с 17:00 до 19:00.

Избирательный округ № 89: ул. Двинская, д. 10, 
1-й этаж, в помещении Совета ветеранов.

Александр ДАНИЛОВ – 20 апреля,
Виталий ШАБУНИН – 27 апреля.
Избирательный округ № 90: Канонерский 

остров, д. 8А, в помещении Местной Администра-
ции.

Сергей БЕЛЫЙ – 6 апреля,
Александр Лобановский – 6 апреля,
Дмитрий КУРОЧКИН – 27 апреля. 

 На контроле

Наблюдение 
продолжено 
В администрацию Кировского района посту-
пил ответ от ООО «ПКТИ Фундамент-тест», 
проводившего обследование технического 
состояния несущих конструкций надземной и 
подвальной частей дома № 8 по ул. Двинская. 

Он состоит из нескольких страниц, и подробнее 
с ним можно ознакомиться в новости от 26 февра-
ля на сайте администрации (www.gov.spb.ru/gov/
terr/reg_kirovsk/).

Основная часть заключения: «Все выявленные 
дефекты на несущих кирпичных стенах и железо-
бетонных перекрытиях на несущую способность 
строения существенного влияния в настоящее 
время не оказывают и по критериям главы – 3 ГОСТ 
31937-2011 позволяют считать состояние “ограни-
ченно-работоспособным”».

Мониторинг ситуации будет продолжен. 

 В муниципалитете

 Депутаты приняли решение 
18 марта на очередном заседании Муниципального совета депутаты отменили проведение конкурса 
на замещение вакантной должности главы администрации и обсудили ряд других важных вопросов.

Дмитрий Курочкин:

«Муниципалитет не может стоять 
в стороне от проблем жителей»
Дмитрий Владимирович Курочкин – депутат МО Морские ворота V и VI созывов, заместитель главы 
муниципального образования. 

Выбор отложен
Конкурс на замещение должности главы Местной Администра-

ции отменен. Причина – рекомендация члена конкурсной комиссии 
от районной администрации уточнить некоторые пункты Положе-
ния о конкурсе в части требований к претендентам и предостав-
ляемым ими документам. Если конкретно, речь шла о справке об 
отсутствии судимости: должен ее предоставлять претендент на 

должность или это необходимо делать на следующем этапе, когда 
претендент становится кандидатом. 

Обсуждая проблему, некоторые депутаты отметили, что Поло-
жение о конкурсе прошло проверку прокуратуры и Юридического 
комитета администрации губернатора, было принято на Совете. В 
итоге было решено конкурс отменить, Положение доработать и на-
значить проведение нового конкурса, чтобы никаких вопросов со 
стороны членов комиссии уже не возникало. 

На контроле губернатора 
На заседании Муниципального совета возник вопрос о сроках 

перевода на газ котельной на ул. Двинской. Депутат Александр Да-
нилов прокомментировал ситуацию. «Мы не раз писали обращение 
по этому вопросу. Напомню, проектная документация о перево-
де котельной на газ была согласована в 2019 году. В этом же году 
изменился Водный кодекс, а в проекте имелись объекты резерв-
ного хранения топлива, находящиеся в водоохранной зоне – это 
Гутуевский остров. Поэтому потребовалось внести изменения в 
уже согласованный проект. Недавно мы вновь отправили запрос с 
уточнением сроков согласования проекта с внесенными в него из-
менениями. Ответ пока не получен. Добавлю, что перевод котель-
ной на газ находится на контроле губернатора». 

Большинство тех, кто с ним общался или бывал на заседаниях 
Совета, отмечают его принципиальность, знание законов, взвешен-
ный и даже скрупулезный подход к делу. Эти качества он приобрел 
не только благодаря своей основной работе – начальника отдела 
внешнеэкономической деятельности «Северного проектно-кон-
структорского бюро», но и необычному хобби. 

– Дмитрий Владимирович, что вас сподвигло стать депута-
том муниципального уровня? 

– По роду своей деятельности я постоянно общаюсь с людьми, 
взаимодействую со СМИ. В свое время был главным редактором 
журнала, посвященного истории флота. Мне всегда было интерес-
но попробовать свои силы на муниципальном «поле». Тогда я, как 
и многие, наивно полагал, что можно прийти, «рубануть с плеча» и 
все изменить в лучшую сторону. Но когда окунаешься в рутину, бю-
рократию, то понимаешь, что быстро не получается. Нужно вести 
долгую и планомерную работу. 

– Именно это и вызывает непонимание жителей…
– Зачастую непонимание вызвано незнанием действующего за-

конодательства. Мы обязаны действовать по закону, и на решение 
проблем уходит больше времени, чем всем нам хотелось бы. Но как 
говорит мой друг, нужно уметь выигрывать по их правилам, что мы 
и стараемся делать. Желание людей жить лучше естественно и за-
конно. Для того мы здесь и поставлены. 

– Основной запрос общества – это благоустройство терри-
тории. 2020 год не был показательным, а что планируется в 
этом году?

– Планы большие, есть сэкономленные средства, которые мы 
бы хотели направить на первоочередные цели благоустройства, 
ремонта и озеленения. Будем разумно распределять их между Ка-
нонеркой и Двинской улицей, постараемся «не обидеть» ни тех, ни 
других.

Есть запросы на ремонт освещения, но это не наши полномочия, 
и мы можем только обращать внимание власти на эту проблему, что 
мы и делаем. Больная для нас тема – транспортная реформа. Она 
отложена, но опасение потерять удобный маршрут до центра оста-
лось. Мы обращались, писали, собирались… Видимо, придется эту 
работу проделывать снова. 

Недавно возникла новая проблема. Новостройка подвергает 
опасности дом № 8 на улице Двинской. Муниципалитет не может 
стоять в стороне от проблем жителей дома, ссылаясь на полномо-
чия, и ведет свой мониторинг ситуации. 

– У вас серьезная основная работа, в округе немало дел и 
обязанностей, как вы на все находите время? 

– Стараюсь распределять его правильно и оставлять еще чуть-
чуть для хобби. Правда, ему достается только темное время суток. 
А если серьезно, более 35 лет я увлекаюсь судомоделизмом и лет 
20 – росписью военно-исторической миниатюры. Интерес к судо-
моделизму мне привил отец, военный моряк, который умеет много 

чего делать руками, за-
нимался чеканкой. С ним 
я сделал первый корабль, а 
потом были многочисленные 
выставки, призы. Но сейчас я далек 
от соревновательного процесса. Мне про-
сто интересно общаться с такими же «чокнутыми», как я, интересно 
узнавать новое, а работа над очередной моделью – это своего рода 
медитация. Например, на модель японского линейного корабля 
«Ямато» (она сейчас стоит в моем рабочем кабинете) ушло 14 лет. 

Роспись военно-исторической миниатюры – мое относительно 
новое, но не менее серьезное увлечение. Его смысл – воссоздание с 
максимальной достоверностью образов персонажей разных пери-
одов истории. В настоящее время основной темой моей коллекции 
является 16–17 век – «войны в кружевах», как называют эту эпоху.

Думаю, хобби – это не только интересно и красиво, это еще от-
личная возможность подумать и привести мысли в порядок, отдо-
хнуть, чтобы с новыми силами взяться за работу. 

Елена АХМЕТОВА

 Приглашаем

Чтобы старость 
дома не застала
Совет ветеранов приглашает вступить в его 
ряды пенсионеров, ветеранов труда, ветера-
нов вооруженных сил и правоохранительных 
органов, тружеников тыла, узников фашист-
ских лагерей, воинов-афганцев.

Уважаемые жители  
муниципального образования!

Если вы на пенсии и хотите активно проводить 
свой досуг, то Совет ветеранов войны, труда, во-
оруженных сил и правоохранительных органов 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области (от-
деление Кировского района) ждет вас! С нами вы 
сможете посещать концерты и спектакли, ездить 
на экскурсии, принимать участие в других меро-
приятиях, проходящих на территории района и 
муниципального округа. 

Прием документов осуществляется по пятни-
цам с 12:00 до 13:00 по адресу ул. Двинская, 10 (ря-
дом с пунктом полиции).

Необходимые документы:
 паспорт
 пенсионное удостоверение 
 другие документы, подтверждающие статус 

и льготную категорию (удостоверение ветерана 
труда, справка об инвалидности и пр.).
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Конноспортивная школа 
должна развиваться 
Почти 10 лет на Канонерском острове при поддержке МО Морские ворота реализуется проект «Морской 
конек». Как говорят родители воспитанников, за это время он вырос из возможностей муниципалитета. 

Руководитель школы «Морской конек» Оскар ВОЛКОВ:

– За эти годы через нашу школу прошли порядка 300 человек, есть целые 
династии. Сегодня занимается 36 детей от 6 до 18 лет, но желающих 
гораздо больше. У нас даже есть очередь. Конечно, помещение под 
спортзал решит часть проблем: детей можно разделить на группы, 
они будут заниматься общей физической подготовкой и на тренажере. 
Конечно, в идеале школе нужен крытый манеж, место располагает. Это, 
как говорится, наша мечта.

Доска почета школы 
«Морской конек» 
за 2020 год
Отчетные соревнования 
на Канонерском острове
Младшая группа
1-е место – Александра Ярощук;
2-е место – Варвара Войткова;
3-е место - Кристина Шестакова.
Старшая группа:
1-е место – Вячеслав Ведясов;
2-е место – Ксения Перминова;
3-е место – Екатерина Степанова.
Отборочные соревнования 
в Санкт-Петербурге, Открытый 
кубок Тверской области:
Старшая группа:
2-е место – Вадим Петров;
3-е место – Анастасия Семенова.
Младшая группа:
2-е место – Мария Безродная.
Открытый московский 
фестиваль конного искусства 
и спорта:
Старшая группа:
1-е место – Анастасия Семенова.
Младшая группа:
3-е место – Мария Безродная.

Мы встречаемся в выходной день на специально от-
веденной площадке для занятий. Морозец и сильный 
ветер с залива бодрят, но разве это остановит тягу де-
тей, мечтающих научиться ездить на настоящем коне!

Некоторые из них сегодня впервые сядут в седло. 
Такое событие не могут пропустить родители. Они тер-
пеливо ждут на морозе, пока их дети занимаются. Есть 
время поговорить. 

Дмитрий Семенов, Виктория Цимбал и Людмила 
Степанова считают, что конноспортивная школа – это 
уникальный проект для острова. 

«Нам повезло, что Оскар Волков когда-то жил на 
Канонерке и поэтому школа возникла именно здесь. 
Благодаря поддержке муниципалитета занятия для 
детей абсолютно бесплатные. Три года назад мы об-
ратились с письмом в администрацию, чтобы сделать 
их круглогодичными, и нас поддержали.  Выделена 
территория, поставлено ограждение. И самое важное 
– за это время наши дети добились отличных резуль-
татов: сегодня здесь занимается чемпионка России, 
две чемпионки города. Школу «Морской конек» знают 
спортсмены и любители этого вида спорта не только в 
Санкт-Петербурге, но и в Измайлово, Твери, в Москве 
и в других городах. Отчетные соревнования школы, 
которые проходят на Канонерке каждую осень, – это 
праздник для жителей. Наша школа – уникальный, вос-
требованный проект, который должен развиваться и 
дальше», – рассказывают родители. 

По их общему мнению, сегодня «Морскому коньку» 
нужна поддержка, которую не в силах оказать только 
муниципалитет: для занятий нужен спортзал. Чтобы 
выполнять трюки в седле, необходимо размяться, от-
точить мастерство на специальном тренажере (он уже 
приобретен, а родители сшили на него чехол), да и про-
сто укрыться от непогоды, переодеться или сходить в 
туалет ребятам и тренерам тоже где-то нужно. 

Родители готовы обратиться в органы власти с 
просьбой рассмотреть возможность выделения поме-
щения на Канонерском острове. В свою очередь, Адми-
нистрация МО Морские ворота окажет поддержку их 
инициативе.  

Приглашаем юных футболистов
С 24 марта возобновляются  
занятия по футболу для детей. 

Тренировки проходят в спортивном зале школы № 379 
(Канонерский остров, 32Б). Занятия бесплатные. По всем 
вопросам обращаться по телефону +7 (999) 232-01-55, Никита.

Расписание:
среда
 16:00–17:00 – школьники
 17:00–18:00 – дошкольники

суббота
 12:00–13:00 – дошкольники
 13:00–14:00 – школьники

 Наши дети

По традиции для жителей МО Морские во-
рота он проходил в актовом зале школы, но 
ситуация с коронавирусом «перевела» его в 
заочный формат. Тем не менее, жители округа 
проявили активность и задали немало вопро-
сов главе района Сергею Иванову. 

Одним из тех, кто обратил внимание главы 
на ряд проблем острова был депутат Алек-
сандр Лобановский. Так, он рассказал о скла-
дировании льда на территории КСЗ, об отсут-
ствии нормального освещения дорожки от 
дома № 7 до дома № 12 и о пыли от разгрузки 
в Морском порту. 

Виталий Фабрицкий, проживающий на 
улице Двинской, вновь пожаловался на забор 
университета. По словам главы, его восстанов-
ление запланировано учебным учреждением в 
агротехнический период 2021 года. Проблема 
находится на контроле. 

Также жители спросили про аптеку на 
острове. Сергей Иванов пояснил, что ремонт-
ные работы помещения завершены, есть юр-
лицо, готовое начать работу – это АО «Петер-
бургские аптеки». Но для заключения сделки 
на безвозмездное пользование помещением 
потребовалось согласие учредителя – Коми-

тета имущественных отношений, которое, по 
словам главы, должно быть получено в бли-
жайшее время. 

Еще новости: проектирование размещения 
библиотеки в доме № 10 на ул. Двинской со-
стоится в этом году, а вот окончание ремонта 
Путиловской набережной перенесено пока на 
2022 год. 

В заключение отметим, что отчет об испол-
нении бюджета МО Морские ворота, который 
обычно проходил одновременно с отчетом 
главы, пройдет в апреле и, как все надеются, он 
состоится в привычном живом формате. 

 В районе

Отчет главы прошел онлайн
19 февраля состоялся традиционный отчет администрации Кировского района перед общественностью 
«Об итогах социально-экономического развития района в 2020 году и задачах на 2021 год».

Чистота в парадной
С 1 апреля стартуют «генеральные убор-

ки» лестничных клеток многоквартирных 
домов, находящихся в управлении управляю-
щих организаций Кировского района. С гра-
фиком работ можно ознакомиться в вашей 
управляющей организации. 

О качестве уборки можно 
сообщить по телефону 
Кировского РЖА: 417-65-27.

 Объявление

Юбилярам апреля 
желаем здоровья, 

долгих лет жизни и 
благополучия!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
С 90-летием

Лыскову Александру Васильевну 
Салаеву Фаину Трифоновну

Беляеву Александру Тимофеевну
С 85-летием

Шумиловскую Светлану Алексеевну
Новикову Галину Яковлевну

Ермакову Неонилу Георгиевну
С 75-летием

Богатырева Леонида Александровича
Закордонец Марию Ивановну
Лысакову Елену Мстиславовну
Киселеву Алевтину Павловну

Кияница Владимира Андреевича
Балашову Татьяну Павловну
Широкову Веру Семеновну

С 70-летием
Хмелеву Лидию Васильевну

Пискунову Марию Арсентьевну
Тукину Татьяну Владимировну

Маковеенко Виктора Васильевича
Чудновскую Татьяну Михайловну

Мирошниченко Марину Ивановну
Белову Татьяну Васильевну
Громову Симу Ларионовну

Воробьеву Татьяну Ивановну
Галыгину Людмилу Александровну

Тихомолову Татьяну Аркадьевну
С 65-летием

Хмелькову Ирину Николаевну
Коптякова Александра 

Валериановича
Пешкову Наталью Михайловну

Шмыркина Николая Николаевича
Войко Николая Ефимовича

Максимову Людмилу Владимировну
Еремеева Сергея Николаевича

Юдину Нину Вениаминовну
Конкину Ольгу Владимировну
Журбенко Любовь Алексеевну
Татевосян Давида Рафаэловича

Старченко Владимира Павловича
Локтева Александра Николаевича

Бурцеву Людмилу Федоровну
Максименкова Николая Федоровича

Финадеева Владимира Павловича
Власову Валентину Анатольевну

Курец Ирину Леонидовну
Бровко Виктора Александровича

С 60-летием
Холоднову Галину Александровну
Сырицу Людмилу Валентиновну

Степанову Галину Борисовну
Суслова Сергея Анатольевича

Воскресенскую Марину 
Владимировну

Антонову Алевтину Васильевну
Полозова Андрея Борисовича
Цымбал Наталью Николаевну

Евдокимову Татьяну Николаевну
Ивансонова Бориса Витальевича

Филиппенкову Людмилу 
Владимировну

Хасс Ирину Германовну
Козлову Ольгу Дмитриевну

Красову Галину Александровну
Авсиевича Владимира Петровича

Крюковских Веру Викторовну
Камалутдинову Наталью Анатольевну

Трофимова Юрия Алексеевича
Орлову Марину Валентиновну

Лобанову Татьяну Александровну
Гусарова Юрия Борисовича

Комшину Татьяну Васильевну
Зайцеву Валентину Мечеславовну 
Тяжкову Наталью Владимировну

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ  
МО МОРСКИЕ ВОРОТА!

Юбиляров, отмечающих в текущем 
году 75, 80, 85, 90, 95, 100-летие, 
просим обращаться в Местную 

Администрацию МО МО Морские 
ворота за подарком. 

Дополнительная информация  
по тел. 746-90-45  

(Марина Константиновна).
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 Некролог
18 марта 2021 года на 72 году жизни 
скоропостижно скончалась старей-
ший учитель школы № 379, отличник 
народного просвещения Галина Ива-
новна Бузанова.

Галина Ивановна проработала учи-
телем более 40 лет и воспитала не одно 
поколение жителей МО МО Морские 
ворота и молодых учителей Кировского 
района и города. Галина Ивановна всег-
да была отзывчивым, чутким и неравно-
душным к чужим проблемам человеком, 
отличалась исключительным трудолю-
бием, щедро делилась знаниями и опы-
том со своими воспитанниками. 

Галина Ивановна всегда будет для нас 
примером безграничной преданности 
своей профессии, мудрости, доброты 
и человеколюбия; ее жизненный путь, 
активная позиция, высокий профессио-
нализм и замечательные человеческие 
качества являлись и являются для со-
трудников школы, обучающихся и ро-
дителей путеводной звездой. Светлая 
память о Галине Ивановне сохранится 
навсегда в наших сердцах, а ее имя – в 
истории нашей школы.

Администрация и коллектив ГБОУ 
СОШ № 379 выражает искренние собо-
лезнования родным и близким, всем, 
кто учился у Галины Ивановны и знал ее. 
Для всех нас это невосполнимая потеря. 
Скорбим вместе с вами.
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Памяти Галины Ивановны 
Бузановой
О том, что она обладала очень редкими человеческими качествами, 
говорят все, кого хоть раз свела с ней судьба. В дни прощания 
с Галиной Ивановной огромное число людей пожелали сказать, 
как много она значила в их жизни.

Галина Ивановна… С особой теплотой 
мы вспоминаем ее, Учителя с большой 
буквы и Человека с широкой душой и 

добрым сердцем. Она всегда заряжала нас хоро-
шим настроением и энергией. В ее глазах горел 
задорный огонек, который не погаснет никогда! 
Он навсегда останется в наших сердцах, мы про-
несем его через всю жизнь, даря окружающим 
его тепло, как учила нас Галина Ивановна. 

Скорбим со всеми». 
Выпускники 2016 года 

Перестало биться сердце Бузановой Галины Ивановны, 
учителя физики. Так жаль, что мы не можем обратиться к 
ней лично, но надеемся, что она нас видит и слышит. Для 

каждого из нас Галина Ивановна вторая мама, поддержка, при-
мер, великий педагог и человек, на которого мы всегда будем 
равняться. Это был добрый, великодушный, «теплый» и искрен-
ний человек. Она умела найти подход к каждому из учеников, ис-
кренне радовалась нашим победам и переживала из-за неудач. 
Именно она научила нас стойкости и привила любовь к знаниям. 
Галина Ивановна навсегда останется в наших сердцах. 
Помним. Любим. Скорбим. 
Учителя не умирают, 
Их души вечно будут жить!
Как звезды, в темноте мерцая,
За нами тихо наблюдают
И не перестают любить». 

Последние выпускники Галины Ивановны Бузановой  
2020 года 

Трудно представить себе нашу шко-
лу без нее. Галина Ивановна всегда 
первая шла на помощь. Я проболе-

ла полгода, и все это время Галина Иванов-
на замещала меня: приходила ко мне, брала 
задания, приносила и уносила тетради… 
В результате дети были аттестованы. Она 
помогала всем: коллегам, ученикам, адми-
нистрации, бывшим ученикам…Она была 
лучиком света в нашей школе!

Светлая ей память».
Учитель химии Л.П. Кондрашова

Не хочется верить, не верится… 
Казалось, что Галина Ивановна 
в школе всегда. Казалось, что 

никогда не болеет, что у нее нет непри-
ятностей. Попроси – выручит, подменит, 
поддержит, найдет время и слова. Жиз-
нерадостная, энергичная, улыбчивая, 
сколько веселых историй…

Галина Ивановна, не хотим верить… 
Прости».

Учителя начальной школы

Это была наша вторая мама. Человек, кото-
рый заложил в нас «фундамент», дал нам пра-
вильные нравственные ориентиры. Галина 

Ивановна, вы навсегда останетесь в наших сердцах».
М.В. Пагайнова,  

от имени выпускников 1994 года

Ушел прекрасный человек и талантливый 
учитель, образец человеколюбия и предан-
ности делу! В свой 71 год она прекрасно вы-

глядела, никогда не жаловалась на здоровье и мне 
казалось, что это пример того человека, который 
будет жить до 100 с лишним лет. 

За это время, что мы вместе работали (а это, ока-
зывается, 15 лет!) она стала для меня по-настоящему 
близкой подругой, хотя она намного старше меня. 
Она была очень ответственной, неконфликтной. Со-
вместная работа меня многому научила и не только 
в профессиональном плане. У меня навсегда оста-
нутся о ней самые добрые воспоминания».

И.о. заместителя директора по УВР 
Ц.Н. Санданова 

Спасибо вам, 
родной Учитель,

За каждый день, 
за каждый час…

За то тепло, что Вы дарили 
За душу, что 

вложили в нас.
Как жаль, что 

время беспощадно:
Бегут года, 

летят года…
Ваш добрый взгляд, Ваш 
нежный голос
Мы не забудем никогда». 

Елена Ледянкина 

 К Дню Победы 

Дома и стены 
помогают
Публикуем отрывки из Книги памяти 
МО Морские ворота. Вспоминает Нина 
Николаевна Иванова.

Война застала Нину 
Николаевну совсем 
юной, и на долю де-
вочки выпало не-
мало испытаний. В 
семье было четве-
ро детей. Посколь-
ку старшая сестра 
сильно болела, а отец 
возвращался с работы очень поздно, Нине 
приходилось одной помогать матери по 
дому. Она ходила в магазин за продуктами, 
на санках привозила воду с Обводного ка-
нала на Балтийскую улицу, где тогда жила 
семья. Пешком ходила на Зверинскую, где 
убиралась в комнате знакомой продавщи-
цы из магазина в обмен на маленькую ба-
ночку овсянки или пшена… 

Самую страшную зиму 1941/42 годов се-
мья Нины с трудом, но пережила. Пока папа 
был рядом, на заработанные им деньги уда-
валось прокормиться. Когда его призвали 
на фронт летом 1942-го, матери с детьми 
пришлось эвакуироваться в Башкирию… 

– Поначалу там жилось неплохо, осо-
бенно после голодного Ленинграда, – 
вспоминает Нина Николаевна. – Однако 
следующий год оказался неурожайным, и 
нам снова нечего было есть. Зимой 1944-го 
закончились вещи и одежда, которые мама 
выменивала на еду. Тогда я решила вер-
нуться в Ленинград. Мама ехать со мной 
не захотела, но не возражала, что я заберу 
младшего братика и двоюродную сестру с 
собой. Она была настолько измучена бес-
конечными поисками пропитания для де-
тей, что у нее не было сил спорить. 

Ехать было страшно, но казалось, что 
дома и стены помогают. До Москвы они 
кое-как добрались, но без официального 
вызова в Ленинград их не пустили. Нина 
взяла детей и пошла искать поезд, надеясь 
проникнуть в город тайно. Уставшие и за-
мерзшие, они наконец нашли военный со-
став, который отправлялся в Ленинград. 
После долгих уговоров один из солдат со-
гласился взять детей. Всю дорогу они пря-
тались в тамбуре вагона. 

Наконец дети добрались до родного 
Кировского района. Ключи от квартиры на 
Балтийской все это время хранил друг се-
мьи – начальник 14-го отделения милиции. 
Он встретил их, помог обжиться и навещал 
каждый день. 

Перед девочкой и ее братом встала 
новая проблема – заново прописаться в 
своей квартире. Двое суток Нина провела 
в огромных очередях Смольного, пытаясь 
восстановить документы, однако без све-
дений об отце, который в то время еще был 
на фронте, регистрировать детей отказа-
лись. 

Ничего не оставалось, как идти на Ка-
нонерский судоремонтный завод, где отец 
числился главным бухгалтером. Худая, 
дрожащая, в рваном пальтишке и туфлях 
не по размеру, Нина предстала перед ди-
ректором завода. 

На заводе детям помогли восстановить 
документы, дали одежду, еду. Коллегу их 
отца назначили ответственной за них, и 
женщина почти каждый день приходила к 
ним домой, помогала по хозяйству, прино-
сила пайки. А вскоре и саму Нину взяли на 
завод, где она проработала вплоть до 1973 
года, пока по состоянию здоровья не вы-
шла на пенсию. 

Местная Администрация и Муниципальный совет выражают глубокие соболезнования 
родным, близким, коллегам по работе и многочисленным ученикам в связи с кончиной 
Галины Ивановны Бузановой. Ушла из жизни замечательный педагог и светлый человек, 

воспитавшая несколько поколений жителей нашего округа. Она оставила о себе самые добрые вос-
поминания. Вечная память.

Внутригородское муниципальное образование Морские ворота


